

Océanos de corrupción

Tratado sobre causas y efectos de la depravación económica

LAS CLOACAS DE LA ECONOMÍA

Roberto Velasco

Libros de la Catarata

ISBN 978-84-8319-761-5

JESÚS MOTA

A partir de la abrumadora información acumulada en el libro de Velasco, cabría suponer que la metáfora del título se queda excesivamente corta. El lector debería pensar más en un océano de corrupción en el cual nadan todos los días. La aportación literal de Velasco es taxonómica y acumulativa. Todas o casi todas las interpretaciones sobre las causas y efectos de la corrupción económica tienen cabida en el libro, y eso ya es un mérito. Otro indudable es la sistematización de los hechos corruptos por categorías y sectores (mercados, dirían los neos de la corrupción avanzada), de forma que sus pá-

ginas ofrecen una información suficiente sobre cada modalidad fangosa. Quizá por la vocación de decirlo todo aparecen esporádicamente inanidades. Como la de recoger las recomendaciones de la Asociación Española de Relaciones con Inversores, genéricas hasta la fatiga. Suenan como música de bacalao en oídos que esperan la precisión de *La flauta mágica*.

Pero hay otra aportación del libro menos evidente y más valiosa: las preguntas que provoca. Por ejemplo, ¿tienen los Estados instrumentos y voluntad política suficiente y continuada para reducir la corrupción? La desdi-



chada respuesta es que probablemente no. De hecho, algunos casos, como el español, permiten sospechar de connivencia estrecha entre Administración pública y actividades privadas que convierte al Estado en instrumento de corrupción. O, por ejemplo, ¿cómo se combate la *captura* del

regulador por los regulados? Porque de igual manera que Lucky Luciano apreció con clarividencia que la *cosa nostra* tenía de legalizar sus negocios, la corrupción contemporánea se desliza lenta, pero firmemente, hacia la presión y captura de los Gobiernos. Es más rentable y menos expuesto. ■